



Los diabéticos gallegos critican la retirada de las tiras reactivas

- ▶ Califican de "injusto" que la Seguridad Social deje de financiarlas
- ▶ Estos pacientes reclaman al Sergas mejor material médico

EUROPA PRESS / REDACCIÓN ■ Santiago

La presidenta de la Asociación Compostelana de Diabéticos, María Teresa Lord, calificó ayer de "aberración" que la Seguridad Social deje de financiar las tiras reactivas que se utilizan para controlar y medir el nivel de glucemia de los diabéticos de tipo 2, que "justamente son los que tienen más problemas a corto o largo plazo de complicaciones crónicas", al tiempo que denunció la "mala calidad" de las agujas proporcionadas a los pacientes. En el marco del Día Mundial de la Diabetes, distintas asociaciones de diabéticos de España organizaron carpas informativas en distintas ciudades, entre ellas Santiago y Ourense, para sensibilizar a los ciudadanos sobre esta enfermedad, que afecta a más de un 8% de gallegos. Lord considera que los autoanálisis de las tiras "son necesarios para mantener la calidad de vida", por lo que "no ve justa" su retirada y cree que no habrá un cambio hasta "que se levanten todas las asociaciones en pie de guerra".

La diabetes es una enfermedad que padecen cerca de 300.000 gallegos tanto de tipo 1 como de tipo 2. Lord advirtió además de que la diabetes tipo 2 está aumentando en niños en edad escolar, entre otros motivos, por el aumento de casos de obesidad infantil, "con el problema añadido de la discriminación que produce esta enfermedad, ya que la sociedad los ve como apestados", apuntó.

La diabetes es una enfermedad que afecta a cerca de 300.000 gallegos

En el Día Mundial de la Diabetes, las asociaciones de enfermos diabéticos salen a la calle para dar a conocer la esta enfermedad, que apenas presenta síntomas, y evitar casos como el ocurrido ayer en la carpa de la asociación compostelana. Un hombre de avanzada edad se hizo por primera vez la prueba de la glucemia y dio 600 miligramos por decilitro que, según Lord, "casi ni reconocía la máquina", ya que el baremo normal se encuentra entre los 70 y los 100 miligramos.

Aunque esta enfermedad no tiene cura, sí existe tratamiento, por lo que, según Lord, los pacientes "deben seguir una serie de controles estrictos" como una dieta equilibrada y ejercicio físico, acompañados de antibióticos orales o bien insulina.

La Asociación Compostelana de Diabetes también reclamó al Sergas que compre material farmacéutico adecuado, ya que actualmente se proporcionan agujas que "se rompen, se doblan o

que forman hematomas".

Coincidiendo con el Día Mundial de la Diabetes, 150 especialistas participaron en el congreso anual de la Sociedad Gallega de Endocrinología, Nu-

trición y Metabolismo que se celebró en Santiago, en el que se analizaron la relación entre diabetes y obesidad, y se presentaron los últimos tratamientos contra esta patología crónica.



Una mesa informativa, ayer, en Ourense. // Iñaki Osorio